

En la defensa de los derechos más sagrados : catolicismo tradicionalista en Chile, 1960-1973

Andrea Botto Stuvan
Universidad Finis Terrae, Santiago de Chile.
abotto@uft.cl

La presente ponencia tiene como objetivo presentar un estudio sobre el catolicismo tradicional chileno (también identificable como catolicismo “integrista”) entre 1960 y 1973, en un contexto marcado por el desarrollo del Concilio Vaticano II, de las Conferencias de Medellín de 1968, por la Guerra Fría y por los procesos internos que ocurrían en Chile tanto a nivel político como a nivel intra eclesial. Los sectores tradicionalistas se sintieron amenazados por los nuevos rumbos progresistas emprendidos por la Iglesia Católica, que interpretaron como una afrenta a los aspectos esenciales del catolicismo y a los fundamentos de la sociedad occidental. Con un discurso anclado en la idea de recuperar la “Cristiandad”, pero también con ribetes autoritarios y nacionalistas, estos sectores reaccionaron enérgicamente desde los espacios que les fue permitido (fundamentalmente la prensa) para defender su visión de una catolicidad más espiritual, des politizada y profundamente integral, inspirada en el modelo corporativista católico difundido desde Europa ya desde los años 20, pero que revive en el contexto latinoamericano de los años 60.